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II centro-sinistra incapace di awiare una serio politico per I'istruzione 

Cade la legge - ponte sulla scuola 
per la divisione della maggioranza 
Le conseguenze pratiche del voto della Commissions P.I. della Camera - Approvato d'urgenza un disegno di 
legge che proroga le vigenti norme sugli esami di Stato — II compagno Natta espone i motivi dell'oppo-
sizione del PCI al prowedimenffo governativo ed indica le prospettive unitarie di lotta per la riforma 

Alia Camera 

II centro-
sinistra 
approver 

il bilancio 
dello Stato 

II compagno G. Ferri 
documenta le respon-
sabilita governative per 
le difficolta economi-
che e della finanza 

pubblica 

La maggioranza ha appro
vato martedl alia Camera 11 
bilancio dello Stato dopo le 
repliche del mlnistri flnanzla-
ri. In precedenza avevano par-
lato i relatorl fra cul, per la 
minoranza, 11 compagno Gian-
carlo Ferrl. Premesso che i 
comunistl si battono per un 
totale rovesciamento degli 
obiettivl di polltica economl-
ca. 11 nostra compagno ha af-
fermato che la seria situazio-
ne della finanza pubblica che 
si connette con quella della 
economia e dovuta all'incapa-
cita del governo di operare 
le scelte necessarie, 11 che 
si traduce nella pura e sem-
plice inesistenza di una poll
tica economica. 

Circa le cause delle diffi
colta attuali, Perri ha smenti-
to che esse debbano farsl rl-
salire alle lotte sindacali giac-
che, come risulta dal «libro 
bianco», l'inizio della flessio-
ne nell'andamento economico 
risale al primo trimestre del 
1969, cioe prima deU'«Autun-
no caldon, e in coincidenza 
con la mutata situazione eco
nomica lnternazionale. cioe 
con un accentuarsi della cri-
8i del dollaro. CId dimostra 
che la leva monetaria non e 
nelle mani del nostro gover
no. H primo obiettivo e dun-
que quello di restaurare una 
reale indlpendenza della poll
tica monetaria. I comunistl 
ritengono che si debbano per-
seguire nuove dlrettrici d'ln-
tervento: non favorire i pro-
cessi d'integrazione ma rivi-
talizzare ragricoltura, interve-
nire sul serio a favore della 
edilizia, andare ad un Indi-
rizzo di decisa regionalizzazio-
ne delle strutture amminlstra-
tive con tutte le conseguen
ze che cio comporta (a tal fi
ne il PCI aveva chiesto che 
1200 miliardi del ministeri del 
Tesoro, Agricoltura, Industrla 
e turismo venissero destina-
ti alle region!: la maggioran
za ha respinto questo emen-
damento). 

Nulla di nuovo nelle repli
che dei ministri finanziarl. 
Preti ha denunciato una ri-
duzione delle entrate fiscal! in 
conseguenza delle difficolta 
economlche, manco a dirlo. 
dovute alia «conflittualita» 
sindacale. II ministro Giolit-
ti ha detto che l'economia 
italiana ha sublto contraccol-
pi inflazionistici di prevalen-
te origine lnternazionale ed 
ha auspicato, contro i sinto-
ml di stagnazione. una Imme
diate azione governativa di stl-
molo, sopratutto in materia 
di investimenti. II ministro 
Ferrari Aggradi ha detto che 
si dovra subordinare la com
patibility della spesa pubbli
ca (cioe, quanto chiesto pri
ma da Glolitti) e del conse-
guente disavanzo alia preve-
dibile evoluzione del mercato 
finanziario. 

Domani sull'UNITA' 

SPECIALE 
TRASPORTI 

4 pagine dedicate ai 
problemi dei trasporti 
urbani e metropolitan!. 
Dal sommario: 

# Punfare sulle regto-
ni per pianificare 
I'uso del ferriforio 

# Roma: 2 auto per 
ogni bimbo che na-
see 

# I proWemi dei tra
sporti pubblici a 
Mosca, Londra e Pa-
rigi 

# Un metro per la re-
gione Lombard-a 

# Nasce a Firenze la 
alleanza per la ri
forma dei trasporti 

La legge-ponte per la scuo
la e caduta, ieri mattina, alia 
commissione Pubblica Istru-
zlone della Camera rlunita in 
sede legislative. Poche ore 
dopo, i rappresentantl del 
centrosinistra hanno appron-
tato un disegno di legge, ri-
messo immediatamente alia 
stessa commissione, che a tar
da sera lo ha approvato, e che 
dovra urgentemente passare al 
Senato, con cul, in parte, si fa 
to. con cul, in parte, si fa 
fronte alle conseguenze del 
voto negativo sulla legge-pon
te, prorogando le norme re
lative agll esami dl Stato. 

La bocclatura della legge-
ponte e sostanzialmente 11 ri-
sultato del suo travagliato 
iter parlamentare e della tie-
pldezza con cul 11 ministro MI-
sasi, nelle fasi piu delicate, ha 
sostenuto il progetto; il quale. 
mlgliorato alia Camera, ad 
iniziativa del deputatt del PCI 
che tuttavia avevano votato 
contro per i limiti in esso con-
tenuti, e stato modificato in 
senso peggiorativo al Senato; 
ed e 11 risultato della sorda 
guerra che dall'lnterno della 
DC vlene condotta anche al 
piu modest! e contraddittori 
tentatlvl di modlfica da parte 
dello stesso Misasi: tentatlvl 
tanto contraddittori da Indur-
re i socialist! ed i repubblica-
ni a non votare a favore del
la legge. U voto negativo dei 
comunistl, del PSIUP, degll 
indipendenti dl sinistra e del
le destre — per oppostl moti
vi — era previsto. La legge e 
stata bocciata con 22 no e 21 
si; almeno tre deputatl del
la maggioranza (certamente 
democrlstian!) sono statl 
« franchl tlratori». 

Con la caduta della legge-
ponte vengono meno le norme 
che flssano: la abolizlone de
gli esami dl rlparazione e I 
corsi Integrativi dl tre tettima-
ne a fine anno per gll alunni 
in arretrato sugli studl; la ell-
mlnazlone degll esami fra la 2. 
e la 3. classe elemenfare; la in-
troduzione del valore abllltante, 
al fin! della tscrizlone negll albi 
professional!, per I geometrl e I 
raglonieri; la proroga delle nor
me sugli esami di abilltazlone, 
di mafurita, dl llcenza elemenfa
re e dl llcenza media (la leg-
gina delta maggioranza mantie-
ne in vifa solo questa parte del
la legge-ponte). 

«Abbiamo motivato 11 no
stro voto contrario alia leg
ge ponte — cl ha detto 11 com
pagno Alessandro Natta — 
non solo sulla base del con-
tenuto originario del prowe-
dimento ma anche sulla base 
di una valutazione del peggio-
ramento conseguente alle m o 
diflche apportate dalla mag
gioranza al Senato. Siamo 
statl sempre favorevoli, come 
documentano i ripetuti ordini 
del giorno presentat! dal no
stro gruppo fin dal 1969. ad un 
superamento dell'attuale ar-
caico sistema di valutazione 
degli stud! ed in particolare 
alia abolizione del meccanismo 
degli esami di rlparazione nei 
quail la scuola abbandona 
l'alunno a se stesso o, per me-
glio dire, ai condizlonamentl 
che su di lui esercitano le di
verse situazionl economlche e 
cultural! delle famlglie. Ab-
biamo sempre sostenuto, e so-
steniamo. che se non si vuole 
compiere un atto di pura de-
magogia e quindi di apparen-
te facilitazlone, che in realta 
dlscrlmlna e lascia 11 giovane 
indlfeso dl fronte al meccani
smo della selezione sociale. 
occorre che la scuola stessa 
sia messa in condizione di ga-
rantire il curriculum dl studi 
pieno ed efneace: c!6 signlfi-
ca una scuola a tempo pieno 
e un'attivita integrativa del 
corsi che consentano a tutti 
l'apprendimento e l'approfon-
dimento culturale. In tal sen
so. fummo noi a proporre 
l'emendamento in prima let-
tura alia Cameras. 

II compagno Natta ha cosl 
proseguito: «Tale emenda-
mento e stato cancellato dal
la maggioranza al Senato: ad 
esso si e voluto sostituire un 
meccanismo arbltrario dl bre
ve ed inconsistente recupero. 
limitato a tre settimane per i 
soli alunni giudicati Insuffi-
cienti in non piu dl tre mate-
rie: ci6 avrebbe comportato, 
tra l'altro. il rischio (non Ipo-
tetico per chi ricorda le rea-
zioni alia circolare sul bien-
nio della scuola secondaria su-
periore) di un incremento del
le bocciature a giugno. Sono 
state inoltre eliminate dalla 
maggioranza al Senato le nor
me a favore del Iavoratori-
student!. H ministro in quella 
sede non ha avuto la forza di 
difendere i miglioramentl ac-
quisiti alia Camera. 

• Tutto ci6 ha riconfermato 
sia le oscillazionl e la man-
canza di linea da parte del go
verno e della maggioranza, 
sia le ragioni della nostra op-
posizione da me ribadite nella 
dichiarazione di voto fatta a 
nome del gruppo comunlsta-
II giudizlo severo espresso 
dai socialist! gia preannuncia-
to nell'astensione al Senato, 
e dal rappresentante repub-
blicano a glustificazlone della 
impossibllita, per loro, di un 
voto favorevole — agglunge 
Natta — 11 silenzlo imbaraz-
zato ed eloquente della DC du
rante la discussione generale, 
la presenza nel suo seno di 
franchl tlratori, la scarsa cre-
diblllta di una polltica del 
prowisorio che neppure si !n-
serlsce In una graduale opera 
dl ricostruzione della scuola 
come qualiftcata scuola di 
massa, per la quale i comuni
stl sono non solo disponlbill 
ma parte propulsiva specie do
po la conferenza dl Bologna, 
tutto cl6 ha determinate la 
caduta del disegno di legge. 
Noi comunistl non ci siamo 
llmitati a dire di no, ma ab-
blamo anche Indicate una via 

di uscita: o 11 ritiro del dise
gno dl legge seguito dalla im-
medlata presentazione di un 
progetto limitato a dare ri-
sposta positiva alle attese piu 
urgent!, ovvero la remisslone 
In aula del ddl da parte del 
governo, che avrebbe comun-
que potuto favorire un con
fronts e un chiarlmento all'in-
terno della maggioranza e tra 
maggioranza e opposizlone. La 
maggioranza ha preso ora la 
iniziativa di una legglna dl 
proroga delle attuali norme 
sugli esami di stato. Ma, al 
di la della necessita di mlsu-
re urgent! che rispondano ad 
attese urgentl, blsogna saper 
imporre una svolta nelle scel
te dl riforma scolastlca, alia 
vigilla del nuovo piano della 
scuola, svolta alia quale anco-
ra una volta chlamlamo a con-
correre tutte le forze demo-
cratiche. , 

« Contro 11 disegno di legge-
ponte — ha concluso Natta — 
si sono levate In queste setti
mane numerosissime le voci 
nell'opinione pubblica tra gli 
studentl e gll insegnanti. Essi 
e tutti i Iavoratori debbono 
ora tanto piu impegnarsl per 
un radicale mutamento della 
polltica scolastlca senza con-
cedere spazlo ne a sfoghl di 
qualunquismo ne a manovre 
di destra ». 

Dopo il voto, 11 ministro del
la P.I. Misasi ha rilasciato una 
dichiarazione al glomalistl, 
nella quale ha rlcordato dl 
avere, gia martedl sera, preso 
la parola in commissione per 
affermare di rlmettersl al pa-

f rere dl questa: 11 governo In
somnia — egli ha detto — 
« non ha inteso fare una que-
stione di puntiglio». ' 

In campo sindacale, e da 
segnalare la presa di posizione 
della segreteria del sindacato 
scuola aderente alia CGIL, che 
dice: « La vlcenda della legge-
ponte dimostra ancora una 
volta l'lncapaclta delle forze 
governative dl affrontare e rl-
solvere In maniera organlca i 
probleml della scuola. 

« L'aver ignorato la crlsl ge
nerale che investe le strutture 
scolastlche. l'avere adottato la 
loglca delle mlnl-rlforme set-
toriali e senza spese, che non 
incidono sulla realta dramma-
tica di tutta la scuola, dalla 
fascia dell'obbllgo all'Univer-
slta, ha fatto esplodere le con-
traddlzioni profonde che esl-
stono nella scuola e nella real
ta sociale e che emergono in 
maniera sempre piu evidente 
anche a livello della maggio
ranza governativa ». 

II 15 aprile 
gll student! 

conosceranno 
le materia d'esame 
Entro 1115 aprile gll studentl 

impegnati nelle prosslme ses
sion! di esami di Stato cono
sceranno sicuramente le ma
terie su cul dovranno rlspon-
dere: lo ha dichiarato 11 capo 
di gabinetto del ministero del
la Pubblica lstruzione. 

Morto o Nuoro 

i l ministro 

Mannironi 
NUORO. 7. 

E' morto stanotte a Nuoro il 
ministro della marina mercan
tile, sen. Salvatore Mannironi. 
Nel giorni scorsi era stato col-
pito da infarto; il decesso e 
stato provocato da sopraggiunte 
complicazioni cardiache. 

II sen. Mannironi era nato a 
Nuoro il 10 dicembre 1901. Lau-
reatosi in legge a Pisa, inizid 
nella citta toscana 1'attivita po-
litica. Rientrato in Sardegna 
fu alia testa del partito popo-
lare di Nuoro. dove fondd e di-
resse il giornale l'c Avvenire >. 
Per la sua opposizione al fasci-
smo nel gennaio del '43 fu ar-
restato ed internato a Isernia. 
Dopo la Liberazione. in Sarde
gna fu tra 1 fondatori della DC. 
Deputato all'Assemblea costi-
tuente, dal 1934 al 1966 e stato 
sottosegretario ai trasporti, alle 
finanze. al lavoro, alia marina 
mercantile e della giustizia. 
Eletto senatore nel 1968, dal 
marzo '70 era ministro della 
marina mercantile. 

Al sen. Mannironi succedera 
al Senato Ignazio Serra, primo 
dei non eletti per la DC nel 
coliegio di Iglesias. 

Sopralluogo di giudice e P M a Cittaducale nella caserma del la « fores ta le » 

PRESSIONI PER INSABBIARE 
L'INDAGINE SUL COMPLOTTO? 

Interrogate il comandante la scuola sottufficiali — Confermato: gli uomini armati giun-
sero fino alia RAI-TV — Altri neofascisti incriminati per la legge del 1952 — Seque
strate le piantine con gli schemi dei ripetitori televisivi — Interrogazione comunista 

L'attlvlta del magistrato che 
dlrige l'istruttorla sul com-
plotto reazionario si fa sem
pre piu Intense: nelle ultime 
ore e stato interrogate 11 co
mandante la scuola sottuffi
ciali della x forestale » dl Cit
taducale, in merito alia sin-
golare spedizlone armata nel
la capitale, la notte del « ra-
duno»; inoltre il magistrato 
insieme al P.M. si e recato 
nella caserma di Cittaducale, 
dove si e trattenuto tutta la 
glornata Interrogando diver
se persone; ancora. il giu
dice ha disposto 11 seque-
stro di alcune « piantine », ri-
producenti lmplantl e ufflci 
tecnlci della RAI-TV, che un 
anonimo aveva fatto pervenl-
re al giornale democratico 
Paese Sera; infine, dal can
to suo, 11 magistrato che con
duce l'lnchlesta sul gruppl 
neofascisti, ha incrlmlnato al
tri personaggi sulla base del
la legge del '52, che prevede 
lo sciogllmento delle forma-
zioni paramilitari fasciste. 

II colonnello Luciano Ber-
tl, comandante appunto la 
scuola dl Cittaducale. e stato 

La riunione 
del CC del PCI 

mercoled) alle 16,30 
La riunione del Comltato 

Centrale (nlzlera mercoled! 
14 aprile alle ore 16,30, 
anztche alle ore 9. 

sentlto dal giudloe De Lillo 
1'altra sera, poche ore dopo 
essere stato convocato al VI-
minale (anche questo parti
colare e slngolare, polche la 
scuola dipende dal ministe
ro dell'Agricoltura). Le Inda-
gini sul «movimento» d) 
truppe annate sono state Bi
fida te al dottor De Lillo, non 
appena un generale del cara-
binieri e un Ispettore di PS 
hanno concluso a Cittaducale 
una loro inchiesta, definita 
ammlnistrativa. Cosa abbia 

racoontato 11 colonnello Berti 
al giudice, naturalmente, non 
si sa: tuttavia e facile rico-
strulre sia l'accaduto, sia le 
giustificazionl dell'ufflciale. 

Dl certo, la sera del 7 dl* 
cembre alcunl sottufficiali del
la « forestale » si preclpltaro-
no nei bar e nei locall pub
blici della cittadina per in-
timare a tutti gll alllevl in 
libera uscita di far rltorno 
In caserma. per una imprevi-
sta esercitazione. Una colon-
na di alcune centinala di uo-

In crisi a Venezia 
la giunta comunale 

Si sono dimessi gli assessori sccialisti - II PSI so-
, stiene la necessita di « un nuovo rapporto con 
tutte le forze di sinistra, in particolare col PCI » 

; VENEZIA. 7. 
Z In crlsl la giunta di centrosinistra al comune di Ve-
Z nezla per le dlmissionl del due assessori socialist!. Gll 
- assessori dc e quelll socialdemocraticl non hanno rite-
Z nuto dl dimettersi, in attesa delle decisioni del rispettivi 
- gruppl consillarl. 
Z I sociaiistl in un documento. votato all'unanimita dal 
Z dlrettivo provinclale e illustrato in Consiglio comunale. 
- hanno splegato i motivi della loro declsione di abbando-
Z nare la coallzione. «Essenziale e qualificante» e stata 
» definita «l'introduzlone dl un diverso rapporto tra giunta 
I e Consiglio, nel riconoscimento del ruolo indispensabile 
Z delFassemblea». I numerosl e pressantl problem! della 
Z citta arendono necessarlo all'lnterno del Consiglio corau-
; nale, un nuovo rapporto con tutte le forze di sinistra, in 
- particolare con 11 FCI». 
Z Nel dibattito sono intervenuti conslgllerl del PCI, del 
- PSI e del PRI (che gia era schierato all'opposizione). 

Sulfa condizione d«i Iavoratori i Un docummto dei gruppl optifoscisti dell'AssemMeo 

IHCONTRI FRA 0PERAI 
E BEPUTATI C0IUNISTI 

PER LA M0NTEMS0N 
Intervenfo di D'Alema alia commissione bilancio della 
Camera — Aumento delle azioni dei gruppi privati! 

Oggi dovrebbe riunirsl II 
c Sindacato di controllo* del* 
la Montedison per discutere, 
su proposta del bancbiere 
Cuccia (Mediobanca), l'au-
mento delle azioni dei grup
pi privati mediante trasferi-
mento ad essi di quelle at-
tualmente in proprieta di so-
cieta dipendenti dalla Mon
tedison stessa. Tn borsa. il 
titolo Montedison e sceso di 
nuovo sotto quota 800. La so
ciety ha fatto intanto sapere 
di avere stipulato un mutuo 
di 53 miliardi di lire, a fron
te di investimenti per 76, 
con un consorzto di banche 
ed fstituti finanziari che ope-
rano nel Mezzogiorno (Isti-
tuto di credito opere pubbli-
che. Banco di Napoli. ISVEI-
MER). Servira per ampliare 
fl petrolchimico di Brindisf. 

H gruppo comunista alia 
Camera promuovera incontri 
tra deputatt comunistl e ope-
rai e tecnici della Montedi

son per discutere i problemi 
delle condizioni dei Iavora
tori e del settore. L'annuncio 
e stato dato nel corso della 
riunione della commissione 
bilancio dove si e discusso 
dei rapporti fra Partecipazio-

ni Statali e Montedison. 
II compagno D'Alema e In-

tervenuto dichiarando l'oppo-
sizione del comunisti agli o-
rientamenti della DC e del 
PSI. La prima mira a «so
cial izza re > le perdite dei pri
vati nel settore chimico. i se
cond! (con Giolitti e Seal fan) 
hanno sostenuto la creazione 
di un ente chimico. una spe
cie di c impero industrial > 
che estenderebbe I'area del 
sottogovemo. D'Alema, sotto-
lineando l'urgenza di un pia
no nazionale per la chimica, 
ha chiesto che si scorpori 11 
settore chimico della Monte
dison per trasferirlo all'ANIC. 
mentre le altre attivita po-
trebbero passare in gestione 
alle branche fin^nziarie del-
1'IRI e deU'EFIM. 

Vittorino Colombo (DC) ha 
affermato I'esigenza di una 

• gestione diretta attraverso lo 
ENI del settore chimico. 
mentre Compagna (PRI> ha 
chiesto che si definisca preli-
minarmente ad ngni decisio-
ne il piano chimico naziona
le. H ministro Piccoli, nella 
replica, ha ribadito le tesi del 
govemo sull'intangibilita del 
carattere della Montedison. 

La Regione Calabria condanna 
le azioni squadriste a Reggio 

: Riunione con i capigruppo ed i rappresentanti della Giunta — II presidente Casalinuovo ha presentato una 
denuncia al Procuralore della Repubblica di Catania ro per vilipendio dell'Assemblea — Come si sono svolti 
i fafti del 4 aprile — Le responsabilifa degli organi preposli all'ordine pubblico che hanno lasciato via 

libera ai provocatori fascist! — Provocatorio comunicato della Giunta comunale di Reggio Calabria 

Dal nostro corrispondente 
CATANZARO. 7 

Si 6 riunito a Catanzaro lo 
ufficio di presidenza del Con
siglio regionale. con i capi
gruppo e i rappresentanti del
la Giunta. per esaminare i 
gravi avvenimenti che hanno 
turbato a Reggio la cerimo-
nia di proclamazione dello 
Statuto calabrese. 

cGU atti di violenza — k 
detto nel comunicato diffuso 
ieri — costituiscono un nuovo 
grave atto eversivo, scatena-
to. ancora una volta. dalle 
forze municipalistiche. cliente-
lari e neofasciste > 

La riunione e stata aperta 
da una relazione del presi
dente del Consiglio. Casalinuo-. 
vo. che poi ha presentato una 
denuncia al Procuratore gene
rale della Repubbjica di Ca
tanzaro. Nella denuncia — 
che. per conoscenza. e stata 
trasmessa al Presidente della 
Repubblica. ai president! del-

Al Consiglio regionale della Puglia 

Sotto accusa la politica 
* 

della Cassa del Mezzogiorno 
Aspre critiche da parte di comunisti, socialisti e dc a lb politica 
meridionale — Rivendicati i poteri delle Regioni — l/intervento 

d i Romeo — Tavola rotonda con Chiaromonte 

Dal nostro corrispondente 
BARI. 7. 

Al Consiglio regionale della 
PugL*a si e concluso il dibattito 
sulla nuova legge governativa 
per il finanziamento deH'inter-
vento straordinario (rinnovo del
la Cassa per il Mezzogiorno). 
II dibattito si e allargato alia 
situazione del Mezzogiorno. al 
bilancio fallimentare di 20 anni 
di politica governativa. 

D compagno Antonio Romeo ha 
documentato gli effetti sociali 
di tale fallimento mdicando il 
presupposto di una sana poli
tica meridjonalistica. tendente 
al superamento degli squilibri 
fra Nord e Sud e dentro I'area 
stessa del Mezzogiorno. nella 
fine dell'intervento «straordi 
nario* e hi una politica di pro-
grammazione nazionale che ab
bia come obiettivo fondamenta-
le la fine deirarretratezza me
ridionale. II compagno Romeo 
ha criticato il progetto di legge 
governativo. i poteri che ancora 
affida al ministro per il Mez
zogiorno, la riduzione dei po
teri delle Regioni che ai •«-

dono sottratte gran parte delle 
competenze fissate dairart. 117 
della Costituzione. 

Per il PCI sono intervenuti 
nel dibattito i coropagni Fiorc 
Rossi e Schilardi. 

La grande maggioranza degli 
interventi (esclusi quelli della 
destra fascista) ba aspramente 
criticato la politica ventennale 
della Cassa. propooendo la ri
duzione di essa a mera <agen-
zia di progettazione ed even-
tualroente di esecuziooe dei pro-
getti spedali »; ha chiesto mag-
giori poteri alle Regioni. e 1'at-
tribuzione al CIPE di poteri di 
intervento in settori che abbia-
no diroensioni rigorose interre-
gionalt. La Giunta regionale. 
sulla base dei risultati del di
battito. elaborera proposte che 
saranno sottoposte ai president! 
delle altre regioni meridionali 
invitati dal presidente della 
Giunta pugliese a Bail per il 
prossimo 21 aprile. . 

Collateralmente al dibattito 
nel Consiglio regionale, si e 
svolta sullo stesso argomento 
una tavola rotonda fra il com
pagno Caraxdo Chiaromonte, 

della direzione del PCI. il pre
sidente del Consiglio regionale 
di Puglia on. Finocchiaro del 
PSI. il consigliere regionale 
della DC aw. Rotolo che e 
anche segretario regionale del 
partito. e il segretario regio
nale del PRI Dilio. 

I principal] problemi del Mez
zogiorno — ha notato Chiaro
monte — sono: 1) la deroocra-
zia, per cui una programma-
zione diretta dal Parlamento e 
dalle Regioni e fl presupposto 
anche per la sconfitta del clien-
telismo. del munidpalismo. del-
I'uso di parte del potere pub
blico; 2) fl carattere «nazio
nale* della arretratezza meri
dionale. che non si vince solo 
a Napoli o a Bari. ma come 
ci ha insegnato Gramsd. si 
vince anche a Torino e a Mi-
lano. con una politica generale 
di riforme che spostino verso 
il consumo pubblico e la utilita 
generale le risorse che Tat-
tuale sistema lascia inutilizzate. 
approfondendo anziche superan-
do tutti gli squilibri storici del
la societa italiana. : n 

I. p . 

la Camera e del Senato. 
al presidente del Consiglio dei 
ministri e al ministro del-
1'Interno — e detto che dome-
nica 4 aprile I'Assemblea re
gionale € e stata Vilipesa con 
pubblici manifesti. con frasi 
oltraggiose e con un tentativo 
di violenta aggressione >. I 
singoli consiglieri. una volta 
fuori del teatro. sono statl in-
sultati, derisi e fatti oggetto 
dl una fitta sassaiola. Mentre. 
poi. le macchine tentavano di 
uscire dalla citta. sono state 
fatto oggetto di lancio di botti-
glie "molotov". Alcuni pull-

' man sono statl incendiati. Sm-
daci. consiglieri comunaH e 
provinciali sono stati feriti e 
contusi. La macchina del pre
sidente Casalinuovo. continua 
la denuncia. - e stata colpita 
da un grosso mattone e da 
una bottiglia " molntov ". che 
ha colpito la fiancata sinistra. 
scoppiando sulla sirada. e da 
un pezzo di marmo che ha 
infranto I vetri e ferito U vice-
presidente Peltrone. lo stesso 
presidente Casalinuovo alia 
mano sinistra e il capogruppo 
socialista Aragona. 

La denuncia conclude chie-
dendo 1'apeitura di una for-
male inchiesta per i reati 
previsti dagli artiooli 56. 757 e 
269 del Codice penale. -.. 

L'Ufficio di presidenza. i ca
pigruppo. i rappresentanti del
la Giunta hanno tenuto a ri-
badire. alia fine deila riunio
ne e nel comunicato dato al
ia stampa. che gli avveni
menti di domenjca 4 aprile 
sono stati preceduti da una 
attivita preparatoria sviluppa-
ta alia luce del sole, senza 
che gli autori e i responsabili 
fossero stati oggetto di alcuna 
indagine da parte degli orga
ni preposti all'ordine pubblico. 
Si e trattato di un atteggia-
mento di inerzia. 1i intolleran-
za da parte di determinati 
settori dello Stato. Questo at-
teggiamento si e manifestato 
in modo piu massiccio nel cor
so stesso della celebrazione 
del 4 aprile. L'aver consentito 
raffissione e la distribuzione 
di manifesti e volantini di 
chiaro contenuto istigatore. di 
palese vilipendio a) Consiglio 
regionale e ai partiti politic!. 
alio scopo di creare un grave 
turbamento dell'nrdine pubbli
co e di suscitare la ripresa 
dei moti eversivi. costituisce 
un grave atto di accusa net 
confront! delle autorita di pre-
fettura. di polizia e della stes
sa Procura della Repubblica. 
E' inconcepihile che consiglie
ri regional i. parlamentari e 
singoli cittadinl possano esse
re feriti, offesi • minacciati 

senza che stano individuati e 
colpiti gli esecutori materiali 
e i mandanti. E* intollerabile 
che le forze di polizia abbiano. 
d; fatto. assolto ad una funzio-
ne di copertura dei gruppi 
fascisti. ed abbiano impedito 
I'accesso a Reggio a persona
lity. a parlamentari e cittadi-
ni che affluivano da tutta la 
regione. 
' Nel comunicato si chfede. 

tra l'altro, I'individuazione di 
tutte le responsahilita. sia de
gli organi preposti all'ordine 
pubblico che degli autori mo-
rali e materiali del vilipendio 
all'Assemblea regionale e del-
I'aggressione ai consiglieri re
gional]'. 

II comunicato conclude invi-
tando le forze democratiche e 
regional!', a stringersi attomo 
al Consiglio per difendere I'i-
stituto regionale da tutti gli 

attacchi e per consentime U 
cammino sulla linea che lo 
Statuto si e dato: di rinnova-
mento della Calabria. 

Di fronte a questa chiara 
presa di posizione democrati-
ca. sta, perd, un'ennesima e 
grave scelta della Giunta co
munale di Reggio Calabria, di 
cui non pud sfuggire il carat
tere provocatorio. La Giunta 
di Reggio. infatti. ha appro
vato un documento che defi-
nisce cuna parata di parte* 
la manifestazione unitaria pro-
mossa domenica scorsa dal 
Consiglio regionale nella citta 
ed esprime c la piu viva soli-
darieta al sindaco Battaglia », 
la presenza del quale al Tea
tro comunale — si tiene. signi-
ficativamente. a precisare — 
awenne esclusivamente < per 
dovere d "ufficio >. 

Nicola Dardano 

Al Consiglio comunale 

PR0V0CAZI0NE FASCISTA 
STRONCATA A C0SEHZA 

Teppisti missinl cacciati dall'aula - Appro
vato on importantc online del giorno unitario 

OOSENZA, 7 
H consiglio comunale di Co 

senza, cbe ieri sera era stato 
convocato per esaminare una 
serie di problemi strettamen-
te cittadinl, ha invertito l'odg 
ed ha discusso sul gravi fatti 
verificatisi domenica scorsa a 
Reggio Calabria. 

Mentre si svolgeva il dibat
tito ed il consiglio stava fer-
mamente condannando 1 gra-
vissinu fatti di violenza e di 
provocazione scatenati dal 
gruppi eversivi e fascist! dai 
quella citta, verso il sindaco 
dl Cosenza, 1 consiglieri co-
munali, provinciali e regiona-
11, altri sindaci cittadinl e Ia
voratori della provincia cbe sl 
recavano a Reggio per assl-
stere alia cerimc-ni* por la 
proclamazione dello statuto 
regionale, 1 tre coosigMeri co-
munall del MSI, spoUegglaU 
da uno sparuto gruppo di tep
pisti che assistevano alb riu
nione, hanno tentato una 
squalllda provocazione. 

immediatamente, al grido dl 
• fuori 1 fascist! dall'aula», 
echegglato tra gli scannl ri-
servati al pubblico, la provo
cazione e stata duramente re-
splnta dai cittadinl e dal fio-

vani democraticl preaenti. 
Dopo che I teppisti sono sta

tl malmenati e cacciati dal 
municipio, il dibattito e pro
seguito con I'fapprovazlone di 
un importante o.d^. votato 
dalla DC, dal PCI, dal PSI, 
dal PSIUP, dal PSDI. dal 

PRI e dal PLI dl dura 
condanna verso I responsabi
li degli atti di violenza verlfi-
catlsf a Reggio e dl solidarie-
ta con quanti hanno sublto 
tggressiom e provocazloni. 

II documento stigmatlzza 
inoltre < Tassenza dl prowedi-
mentl da parte degli organi 
preposti all'ordine pubblico 
per prevenire e reprlmere ta
ll gravi atti*. 

Lo stesso sindaco, Pausto 
Lio, in precedenza aveva avu
to parole molto dure verso 1 
responsabili dei fatti dl Reg
gio Calabria, deflnendoli * me-
statorl e provocatori fascistl 
ed eversivi. che hanno cerca-
to di trasformare una occaslo-
ne di fratellanza e dl festa In 
una glornata di odio e di 
lutto. offendendo gravemente 
proprio quella nobile e civile 
citta che loro vorrebbero lnde> 
gnamente rappresentare 0 
barbaramente difendere*. 

mini, tutti regolarmente ar
mati con moschetto. parti per 
Roma, flno a trovarsl dietro 
la RAI-TV dl via Teulada. 
Degli uomini, a quanto pare, 
nessuno o quasi sapeva la 
destinazlone. 

Dal canto suo 11 colonnello 
Bertl sostiene che si tratt5 
di una sfortunata coinciden
za: ammette tutto quanto so-
pra, ma dice che la colonna 
era diretta al Colli Albani 
per una esercitazione. che 
venne all'ultlmo momento 50-
spesa per la ploggia. Non sl 
conosce, per6, quale giustifi
cazione abbia portato per lo 
insolito tragltto che portb gll 
uomini a due passl dalla TV. 
E comunque sembra certo 
che la magistratura attribul-
sca particolare Importanza a 
questo eplsodio; d'altra parte, 
va rilevato. che proprio l'ln
chlesta in corso ha portato 
al rlnvio della cerlmonia del 
giuramento degli alllevl. cui 
avrebbe dovuto presenzlare 
un rappresentante del go
verno. 

Ieri mattina. inoltre. giudi
ce lstruttore e pubblico mi
nistero hanno lasciato I loro 
uffici di piazzale Clodlo e si 
sono recati a Cittaducale, do
ve sono rimasti fino a sera. 
A quanto si sa hanno ascol-
tato alcunl testlmonl e, forse, 
compiuto anche una ispezione. 

Al contrario, si e saputo 
che II magistrato Occorsio, il 
quale ha incrlmlnato nel gior
ni scorsi 15 personaggi in 
massima parte aderenti alia 
organizzazione «Ordine nuo
vo » applicando la legge del 
"52. proseguendo nei suoi in
terrogator! ha scoperto nuovl 
element! dl accusa e nuove 
complicity e ha quindi incri
minate altri neofascisti (dl 
cui per ora sl ignora il nu-
mero e il nome) che appar-
terrebbero anche ad altri erup-
pl dl estrema destra II ri-
serbo viene motivato con la 
necessita di imped I re la fuga 
di qualche indiziato. Intanto I 
deputatl comunistl Coccia, 
Pochettl. D'Alesslo. Cesaroni. 
Trombadori e Clanca, hanno 
presentato una Interrogazione 
per sapere se e stata, In par
ticolare, aperta una inchiesta 
suH'organlzzazione «Europa 
Civiltan — i cul « campeggl» 
sono stati documentatl con fo-
tografle apparse su tutti I 
giornali — e inoltre per cono-
scere se sono state disposte 
misure nei confrontl di Loris 
Facchinetti, dirigente appun
to del gruppo di estrema de
stra. 

Per tornare alle indaginl 
sul complotto (che dawero 
non sembra si svolgano nel 
«clima» migllore, vlsto che 
in cert! ambient! e stata la-
mentata la scarsa collabora-
zlone dl alcunl personaggi 
dell'apparato dl slcurezza del
lo Stato, e che Inoltre sono 
state ventilate «pressioni po-
lltiche» per giungere a un 
insabbiamento deU'inchlesta) 
e'e da sottolineare che 11 giu
dice De Lillo ha disposto 11 
sequestro di sei « piantine » 
con gli schemi del ripetitori 
e di altri servlzl RAI-TV: 1 
document! erano giunti a Pae-
se Sera attraverso un ano
nimo che, ammettendo di 
aver fa+:o parte dei sedizlosi, 
si dHeva a pentito» e inten-
deva cosl far pervenlre alia 
magistratura le «piantine» 
che gli erano state consegna-
te al momento della previ-
sta attuazione della «opera-
zione ». E il giornale. dal can
to suo. aveva messo sublto 
a disposlzione del magistrato 
gli schemi. 

VI e Infine da reglstrare 
una nota apparsa su un quo-
tidiano romano dl destra, 11 
Giornale d'ltatia. ri guard 0 la 
uscita del primo numero del
la rivista «Rassegna milita-
re ». dl cul e direttore respon-
sablle Gino Ragno (ex segre
tario nazionale deH'organizza-
zione fascista «Giovane Ita
lia* e promotore della asso-
ciazlone del sedicenti «aml-
ci» delle forze annate). Nel 
trafiletto si legjre che llndl-
rizzo politico della rivista « e 
decisamente anticomunlsta. sia 
nelle estrinsecazionl deH'arti-
vita parlamentare del PCI che 
per quelle extraparlamenta-
ri »: e detto ancora che alia 
cerlmonia erano present! alt! 
ufficiall delle forze annate e 
addetti mllitari di alcimi pae-
si della NATO. Ora. II mini
stero della Difesa dovrebbe 
far sapere. in primo luogo, 
se anche questa rivista — 
come altre — rlceve un con-
trlbuto da parte dello Stato; 
e Inoltre — ammesso che «1a 
vero — cosa ne pensa della 
presenza di non rneglio iden-
tificatl altl ufflciali a mani-
festazioni organlzzate e gestt-
te da not! persona?*! fascist!, 
con finalita che nulla harmo 
a che vedere con la Costitu
zione repubbllcana 

Marcelfo Del Bosco 

Comitivo 
d i compogni 

fornata da Mosca 
Una folta delegazione di co

munisti italiani e tomata in 
aereo da Mosca. dopo un sog-
giorno di otto giorni nellTJRSS. 
I compagni italiani hanno avuto 
contatti con operai e dirigenti 
di fabbrica a Mosca. Un inte-
ressante incontro si e svolto al 
Palazzo deil'Amicizia. presente 
il segretario deH'associazione 
URSSItalia, compagno S Taras. 

Un altro gruppo di italiani 
partira per ITJRSS. in aereo 6* 
Roma e da Milano. lunedl pros
simo. I viaggi sono orgaruoati 
in occasione del dnqu—teaario 
del PCI. 


